

Pädiatrie aktuell · Trends in pediatrics

- 649 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Pediatrics news

Bild und Fall · Photo essay

J. Pfeil · D. Wenning · A. Kapaun

- 654 **Geschwister mit Fieber und Eosinophilie**
Siblings with fever and eosinophilia

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: M. Weiß, Köln · J. Dötsch, Köln

Chronisch kranke Kinder und Jugendliche Chronically ill children and adolescents

M. Weiß · J. Dötsch

- 659 **Einführung zum Thema: Chronisch kranke Kinder und Jugendliche. Eines der Schwerpunktthemen der 113. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin in Köln**
Introduction to the topic: Chronically ill children and adolescents. One of the main topics of the 113th Annual Convention of the German Society of Pediatrics and Adolescent Medicine in Cologne

H. Hoyer-Kuhn · M. Rehberg · O. Semler

- 663 **Angeborene Skeletterkrankungen. Besonderheiten in Diagnostik, Therapie und Transition**
Hereditary skeletal diseases. Special aspects of diagnostics, treatment and transition

K. Mönkemöller · J. Mirza · M. Weiß

- 672 **Wandel in der Versorgung chronisch kranker Kinder und Jugendlicher. Ganzheitliche Behandlung – wie, mit wem und wo?**
Transition in treatment of chronically ill children and adolescents. Holistic treatment: how, with whom and where?

S. van Koningsbruggen-Rietschel · E. Rietschel

- 681 **Mukoviszidose. Erkrankung auf dem Weg zur personalisierten Therapie**
Cystic fibrosis. Disease on the way to personalized therapy

J. Mirza · K. Mönkemöller · M. Weiß

- 688 **Diabetes mellitus bei Kindern und Jugendlichen. Neue Herausforderungen der Telemedizin**
Diabetes mellitus in children and adolescents. New challenges of telemedicine

Übersichten · Review articles

J. Heichel

- 697 **Konatale Dakryostenose bei Persistenz der Hasner-Membran. Eine häufige Fragestellung in der Kinderophthalmologie**
Congenital dacryostenosis due to persistence of Hasner's Membrane. A frequent issue in pediatric ophthalmology

Konsensuspapiere · Consensus papers

Kommission für Infektionskrankheiten und Impffragen der Deutschen Akademie für Kinder- und Jugendmedizin · M. Gahr

- 707 **Zur Anwendung des 9-valenten Impfstoffs gegen HPV bei bereits vollständig immunisierten Kindern und Jugendlichen. Stellungnahme der Kommission für Infektionskrankheiten und Impffragen der Deutschen Akademie für Kinder- und Jugendmedizin**
On the application of the 9-valent vaccine against HPV in children and adolescents already fully immunized.
Statement of the Committee for Infectious Diseases and Vaccination Issues of the German Academy of Pediatrics

A. Simon · T. Tenenbaum · H. I. Huppertz · S. Trapp · M. Prelog · M. Hufnagel · M. Knuf · M. A. Rose · J. Forster · T. Nicolai · C. Berger · D. Nadal · J. Hübner · R. Berner · J. Liese

- 711 Diagnose und Therapie von Atemwegsinfektionen (ohne ambulant erworbene Pneumonie) bei ambulant behandelten Kindern ohne schwerwiegende Grunderkrankung. Gemeinsame Empfehlung der Deutschen Gesellschaft für Pädiatrische Infektiologie (DGPI), der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendheilkunde (DGKJ), der Deutschen Akademie für Kinder- und Jugendmedizin (DAKJ) und des Berufsverbandes der Kinder- und Jugendärzte (BVKJ)**
Diagnostics and treatment of respiratory tract infections (excluding community-acquired pneumonia) in outpatient treated children without severe underlying diseases. Joint recommendations of the German Society for Pediatric Infectious Diseases (DGPI), the German Society of Pediatrics and Adolescent Medicine (DGKJ), the German Academy for Pediatrics and Adolescent Medicine (DAKJ) and the Professional Association of Pediatricians (BVKJ)

Arzneimitteltherapie · Drug therapy

W. Rascher

- 725 Dosierung von Medikamenten bei adipösen Kindern**
Medication dosage in obese children

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

M. C. Liebau · L. T. Weber

- 727 Proteinurie im Kindesalter. Diagnostisches und therapeutisches Vorgehen**
Proteinuria in childhood. Diagnostic and therapeutic approach
- 736 Fragebogen**
Assessment



Verschiedenes · Miscellaneous

- 737 Mitteilungen der DGKJ · News of the societies**
- 742 Mitteilungen der ÖGKJ · News of the societies**
- Vorschau · Preview**
- Impressum · Imprint**

Supplement e-only

Abstracts · Abstracts

- S223 Abstracts des Kongresses für Kinder- und Jugendmedizin 2017
Gemeinsame Jahrestagung der DGKJ, DGSPJ, DGKCH, GPR und des BeKD